



El área de Medio Ambiente, junto con la empresa concesionaria del servicio de recogida de residuos municipal, Cespa SA, están llevando a cabo un conjunto de acciones encaminadas a mejorar la imagen de la isla para la celebración de la Semana Santa y el inicio de la temporada de verano 2013.

Estas medidas se iniciaron el pasado mes de enero. En primer lugar se procedió a decapar y luego repintar los contenedores en superficie de la isla, y a ponerles pegatinas nuevas, además de hacerles las reparaciones oportunas en aquellos que así lo requerían. Esta acción se ha hecho en más de doscientos cincuenta contenedores, ya que transcurridos cinco años desde su instalación, buena parte de ellos requerían de un mantenimiento. Por otra parte, se ha procedido a retirar un total de treinta puntos donde estaban ubicadas las antiguas estructuras de madera, que en su día se habían montado para albergar los antiguos contenedores verdes de recogida.

Esta semana se iniciará la sustitución de todas las papeleras de playa actuales, por unas nuevas de madera que permitirán la recogida selectiva separando las fracciones de orgánico y de envases, ya que son las dos tipologías de residuos más habituales en estos lugares. Estas nuevas papeleras se situarán a pie de las pasarelas que dan acceso a las playas, ya que las ubicaciones actuales, suponen dificultades de acceso a los vehículos de limpieza de playa, y favorecen la erosión del sistema dunar por el tránsito de estos. De hecho, esta es la tendencia generalizada en la mayoría de zonas de playa en el resto de islas, y ya se ha demostrado su eficacia. Además, se espera que esta medida contribuya a minimizar los residuos que encontramos directamente en la playa, e incentive la separación de las diferentes fracciones de

recogida, contribuyendo así a una mejor imagen turística.

Asimismo se han iniciado otras acciones complementarias en materia de jardinería municipal. Se ha procedido a la poda de todas las palmeras de ámbito municipal y de todo el arbolado público, y en las próximas semanas se sembrarán plantas y árboles en aquellos lugares donde faltan.

Finalmente, también cabe destacar que, fruto de la modificación y ampliación del contrato de recogida de residuos y limpieza viaria que se llevó a cabo el pasado verano, habrá nuevas incorporaciones de vehículos en la flota actual de medios para la limpieza del isla. Por un lado, entrará en servicio una nueva camioneta a disposición del servicio de limpieza de playas, además de un nuevo camión de recogida lateral que se sumará a los tres ya existentes, y que permitirá reorganizar y ampliar las frecuencias de servicio en los meses de temporada alta, de una forma proporcional al incremento de generación de residuos.

Otros servicios de refuerzo de temporada que también se han iniciado este mes de marzo son los de limpieza de arcenes, y en el caso de la retirada de posidonia, se procederá a tener especial cuidado en aquellos lugares donde se están produciendo las mayores acumulaciones, pero siempre teniendo en cuenta el calendario progresivo de apertura de los establecimientos y servicios turísticos y las recomendaciones e indicaciones de la Demarcación de Costas en cuanto a la metodología de retirada.

Así pues, y teniendo en cuenta que este año la Semana Santa tendrá inicio un mes antes del inicio oficial de la temporada turística, el criterio general será el cribado de las playas de Es Pujols y algunos tramos de Migjorn. En el resto de los casos se reforzará la limpieza manual en conjunto con otras medidas.

El objetivo es presentar la máxima limpieza de nuestras playas para los primeros visitantes y turistas que recibimos durante la temporada de verano, con el objetivo de ofrecer una imagen turística de calidad en materia de limpieza.

Datos de reciclaje 2012

Teniendo en cuenta las cifras de reciclaje, los resultados de Formentera son exponencialmente superiores frente los datos autonómicos y corroboran las buenas prácticas de la ciudadanía de

la isla. La media de recogida selectiva en Formentera ha aumentado en los últimos años hasta llegar a una media estable de entre el 22% y el 24%, mientras que la media en las Islas Baleares es del 14%. Asimismo, el volumen de toneladas de residuos que entran en la planta de transferencia se mantiene entre 8.000 y 9.000 toneladas por año.

El reto marcado desde el área de Medio Ambiente es aumentar este porcentaje, aunque la estacionalidad y el hecho de contar con numerosos turistas y visitantes de diferentes procedencias, hace que los hábitos de selección y reciclaje de los residuos sean más heterogéneos y por lo tanto dificulta la tarea de incrementar este indicador. Esto pasa en todos los lugares con una fuerte dependencia del turismo estacional. Otro factor que puede hacer la diferencia es el hábito de separación de residuos en el sector de alojamiento y restauración como grandes productores que son.

Las prioridades del área de Medio Ambiente para este año son, por un lado, profundizar en las campañas de sensibilización ciudadana, continuar en la mejora de la gestión de los residuos peligrosos, desarrollar un plan de tratamiento de residuos de demolición y construcción, facilitar todos los medios a los establecimientos turísticos para fomentar la contribución de los turistas (número de contenedores, medios técnicos y humanos y frecuencias de paso) y propiciar construcción de la futura desechería, ya que es una de las infraestructuras más necesarias en la isla de Formentera.